

Un dernier hommage exceptionnel rendu à un haut gradé de l'armée burundaise

PANA, 09 avril 2016 Bujumbura, Burundi - Des obsèques ont été exceptionnellement organisées samedi, dans les enceintes de l'État-major général de la force de défense nationale et des anciens combattants (Fdnac) et dernière demeure du lieutenant-colonel, Darius Ikurakure, où il avait été abattu par un inconnu, trois semaines auparavant, a-t-on appris de source proche du disparu dans la capitale burundaise. C'est le second haut gradé à avoir été inhumé dans les enceintes de l'État-major, après l'ancien ministre des ex-forces armées burundaises (ex-Fab), le colonel F. Sinzoyiheba.

La mort du colonel Sinzoyiheba avait eu lieu en 1998 suite à la désintégration en vol de son hélicoptère, au-dessus d'une chaîne montagneuse du Centre du Burundi. Les deux officiers supérieurs partagent le destin commun d'une disparition brutale dans des contextes sociopolitiques et sécuritaires tendus au Burundi. Le colonel Sinzoyiheba était, jusqu'à sa mort, la tête d'une armée aux prises avec plusieurs rébellions nées dans la foulée du putsch militaire ayant emporté le premier président élu de l'ère démocratique du Burundi, Melchior Ndadaye. Le lieutenant-colonel Darius Ikurakure, de son côté, commandait une unité chargée de traquer les insurgés encore retranchés dans certains quartiers contestataires du troisième mandat présidentiel. Le troisième quinquennat controversé de l'actuel chef de l'État burundais, Pierre Nkurunziza, reste au centre d'une crise politique profonde qui a fini par contaminer les corps de défense et de sécurité. Une tentative de coup d'État militaire a échoué, l'année dernière, au plus fort des manifestations de rue contre le troisième mandat présidentiel. Certains chefs des mutins rescapés ont, par la suite, créé les "Forces républicaines du Burundi" (Forebu, rébellion), avec l'objectif avoué de revenir renverser le pouvoir par la force des armes. Un ancien patron des services spéciaux du renseignement et chef des mutins, de mai dernier, le général Godfroid Niyombare, s'est hissé à la tête des Forebu.